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9ŘƛǘƻǊƛŀƭ 
                                         )ÍÐÏÒÔÁÎÔ Ȧ 
Lors de notre prochaine assembl®e g®n®rale qui aura lieu le 10 juin, nous devrons discuter de la reconduction 

ou pas de notre reconnaissance en tant quôassociation dô®ducation permanente de la F®d®ration Wallonie 

Bruxelles. Côest tr¯s important puisque cette reconnaissance est synonyme de subsides mais cela va de pair 

avec une charge de travail administrative importante pour notre secr®taire b®n®vole. Il nous faut donc faire 

un choix. Et celui-ci doit °tre fait au sein de notre assembl®e g®n®rale (AG). Pour ce faire, notre conseil dôad-

ministration aimerait quôun maximum de membres puisse participer ¨ ce d®bat.  

Voici donc d®j¨ la convocation ¨ cette assembl®e g®n®rale (notre prochaine revue para´tra en juin). 
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Comme toutes nos AG, celle-ci est ouverte ¨ tou.te.s et ce m°me si seul.e.s 
les membres associ®.e.s ont le droit de vote.  

 
 

                                                                                                                                             Pour lôasbl Eco-Vie,  Xavier Adam  -   Pr®sident 

ßApprobation du PV de lôAG du 13/04/2019 
 

ßApprobation des comptes 2019 
 

ßPr®sentation du rapport dôactivit®s 2019 et d®cision ¨ prendre quant ¨ la reconduction de la recon-

naissance de notre asbl par la F®d®ration Wallonie Bruxelles 
 

ßD®charge aux administrateurs 

ßElaboration et approbation du budget 2020 
 

ßRenouvellement du conseil dôadministration (les candidatures restent ouvertes jusquôau moment du 

vote) 
 

ßActivit®s du second semestre 2020 
 

ßDivers 
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L'Asbl LA MAISON GRANDISSORI porte le projet de 

cr®ation dôune ®cole maternelle interg®n®rationnelle 

dôinspiration Montessori et respectueuse de lôenviron-

nement dans lôentit® de Mouscron. Celle-ci sôinscrit 

dans la vision ®ducative ¨ la paix dôune femme m®decin 

et anthropologue de la ýn du XIX¯me si¯cle quôest Ma-

ria Montessori. Cette approche ®ducative bienveillante 

vise ¨ aider chaque enfant ¨ se d®velopper naturelle-

ment en valorisant ses potentialit®s, et ce d¯s la petite 

enfance, aýn quôil devienne un adulte ®quilibr®, ®pa-

noui, capable de devenir un citoyen responsable. Côest 

lô®ducation comme une aide ¨ la vie. 

La Maison Grandissori ouvre un volet social ¨ lôactivit®  

en accueillant des enfants issus de familles pr®caris®es 

et environnemental en tendant vers le ç Z®ro d®chet è. 

Dans le cadre de ce projet, lôASBL a besoin de votre 

aide pour trouver :  

ß Un local de +/-100m2 sans cloisons au sein 

d'une ferme ou maison avec jardin. 

ß Des a´n®s b®n®voles porteurs dôun savoir 

faire qui pourront partager leurs comp®-

tences avec les enfants dans des domaines 

vari®s : nature, artistique, bois, cuisine, cou-

ture, musiqueé 

A leur bon vouloir, ils seront ®galement les 

bienvenus pour offrir un peu de leur temps 

lors des garderies ou sur lôheure du midi. 

ß Une personne passionn®e par les p®dagogies 

alternatives souhaitant se former dans l'ap-

proche Montessori 3/6 ans et ayant des qua-

lit®s artistiques. Un contrat d'ind®pendant 

mi-temps ou ¨ temps complet pourra lui 

°tre propos®e. Vous pouvez envoyer votre 

CV et lettre de motivation ¨ :  

  contactGrandissori@gmail.com. 

 

L'enfant d'aujourd'hui sera l'adulte de demain et 

ç Lô®ducation est lôarme la plus puissante que vous 

puissiez utiliser pour changer le monde è Nelson 
Mandela 
 

          Delphine Labb® pour La Maison Grandissori 

$ÅÓ ïÃÏÌÅÓ Û ÌȭÁÐÐÅÌ 

Lôasbl lô "Ecole de la vie en grand" travaille depuis trois ans sur le projet dôun secondaire ¨ p®dagogie alternative. 

Cette p®dagogie vise non seulement ¨ solliciter toutes les intelligences mais elle s'®vertue ¨ faire coop®rer les 

®l¯ves dans leurs activit®s scolaires, et dans le respect de lôenvironnement. Il nous semble qu'un des grand d®ý 

actuel est l ®cologie . A cette ýn, les ®l¯ves de la nouvelle section de lôICET et les autres ®l¯ves de cet ®tablisse-

ment pourront cultiver leur potager. Pour ce projet, nous sommes ouverts ¨ toute propositions: don de terre fer-

tile, aide et conseil de b®n®voles ayant des connaissances dans ce domaine, et l'envie de la partager aux plus 

jeunes. Merci de nous contacter www.ecolelavieengrand.org 

              Marie Balesse pour lôasbl LôEcole de la vie en grand 
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Ċle de Harris, £cosse, ®chou® sur la 

plage de Seilebost, le cadavre d'une 

baleine. Dans son estomac, plus de 

100 kg de nos d®chets : ýlets de 

p°che, cordes, sacs, gobelets en 

plastique, gants, bouteilles. 

Mars 2019, Philippines, une baleine 

®chou®e. 40 kg de plastique dans 

l'estomac. Mai, m°me chose en Si-

cile et en Espagne. 

R®guli¯rement, tortues, cachalots et 

toutes sortes de c®tac®s, phoques et 

oiseaux marins sont retrouv®s avec 

du plastique dans l'estomac. 

La Thaµlande a d®cid® de limiter la 

production de d®chets en les taxant 

davantage (le pays produit 2 mil-

lions de tonnes de plastiques dont 

beaucoup se retrouvent ¨ la mer). 

Dans le monde, côest plus de 8 mil-

lions de T. de plastiques/an qui sont 

d®vers®s dans les oc®ans! 

Tous ces plastiques dans les oc®ans 

ýnissent par s'agglutiner et par for-

mer de vastes "territoires" þottants 

qui permettent de  parler d'un 7e 

continent... de plastique ! 

Cette pollution plastique des oc®ans 

nôest-elle pas une atrocit® impos®e 

par l'industrie? Le faible co¾t de 

production du plastique, ses pro-

pri®t®s physiques int®ressantes mais 

sa persistance dans l'environnement 

sont les causes de l'ampleur du ph®-

nom¯ne. Les nouveaux "plastiques" 

biod®gradables, ¨ base dôamidon de 

maµs ou de chanvre, ne pourraient-

ils pas constituer une solution? Ils 

sont compostables mais uniquement 

dans des conditions de compost in-

dustriel. Abandonn®s dans la na-

ture, ils se comportent pratique-

ment de la m°me faon que les p®-

tro-plastiques 

Recycler les plastiques pour en faire 

du "p®trole" n'est pas id®al, ce serait 

juste un moyen de supprimer ces 

d®chets existants actuellement dans 

les mersé 

Car tous ces plastiques abandonn®s 

se transforment inexorablement en 

microplastique. Absorb®s par des 

animaux, ils peuvent avoir des effets 

de type perturbateur endocrinien et 

nuire ¨ la reproduction. 

La lutte contre cette pollution est 

devenue une priorit® environne-

mentale. Mais ne manquerait-il pas 

une volont® politique? Des lobbies 

font pression. Chantage ¨ lôemploi. 

Pourtant, les choses changent. Bien 

que ce soit dans un autre domaine, 

côest quand m°me celui de lôavia-

tion, la Justice vient enýn dô®voquer 

les Accords de Paris pour justiýer 

son refus dôextension de lôa®roport 

dôHeathrow, Londres.  

           Xavier 
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On passe au r®utilisableé   Pas s¾r !      

Gobelets, tasses, assiettes, couverts et 

pailles en plastique seraient-ils vrai-

ment en voie dôextinction ? 
 

La vente de vaisselle plastique je-

table est pratiquement inter-

dite. Mais, ç pour continuer ¨ en 

vendre, certaines entreprises ont 

encore appos® sur ces produits la 

mention "r®uti-

lisable" è, a constat® 

l'association Ze-

ro Waste France. 
 

Suite ¨ des commen-

taires de consomma-

teurs avertis et apr¯s 

enqu°te aupr¯s des 

principales enseignes 

commerciales pro-

pri®taires de ç grandes 

surfaces è, il est appa-

ru que plusieurs 

groupes de distribu-

tion commerciali-

saient encore de la 

vaisselle en plastique 

jetable en se conten-

tant dôapposer sur 

leurs produits la men-

tion ñr®utilisableò. On 

contourne lôinterdic-

tion en un tour de 

passe-passe simple et efýcace. La 

palme en la mati¯re revenant au 

groupe Carrefour qui commerciali-

sait ses assiettes en plastique 

ñr®utilisablesò sous marque distri-

buteur. Un logo sur lôemballage 

indiquait m°me dans quelle pou-

belle jeter votre assiette apr¯s 

usage ! Une aberration alors que 

par ailleurs le groupe est signataire 

dôun pacte national sur les embal-

lages plastiques et est cens® °tre un 

mod¯le en terme de r®duction du 

plastique jetable car il commu-

nique r®guli¯rement sur son enga-

gement de ñ100% dôemballages 

r®utilisables, recyclables ou com-

postables dôici 2025 è.   
 

Lôalibi des ç vingt lavages è. 

En France, les entreprises ont eu 

cinq ans  pour se pr®parer et 

sôadapter ¨ lôentr®e en vigueur des 

interdictions de gobelets et as-

siettes en plastique jetable : côest le 

d®lai quôavait la ç Loi de transition 

®nerg®tique pour la croissance 

verte è adopt®e en 2015. Mais, plu-

t¹t que de se pr®parer ¨ l'entr®e en 

vigueur de la mesure, certaines 

enseignes commerciales ont sur-

tout mis ¨ proýt ces derni¯res an-

n®es pour ®laborer des strat®gies de 

contournement de la r®glementa-

tion en s'appuyant sur un docu-

ment minist®riel de 2017 : une 

FAQ (Frequently Asked Questions 

ï Foire Aux Questions), sans valeur 

juridique, qui explique que les go-

belets, verres et assiettes plastiques 

sont qualiý®s de ç r®utilisables è 

lorsqu'ils r®sistent ¨ 20 cycles en 

lave-vaisselle. Les consommateurs 

ont ainsi vu appara´tre dans les ma-

gasins de la vaisselle plastique ma-

nifestement jetable mais portant la 

mention ñr®utilisable ï le produit 

r®sistant ¨ 20 cycles en lave-

vaisselleò.  

 

Les essais et tests 

de lavage prati-

qu®s sur cette 

nouvelle vaisselle 

se sont r®v®l®s 

non-concluants. ç 
Nous avons pris 
au mot lô®tiquette 
et tent® de man-
ger 20 fois dans 
ces assiettes en les 
passant r®guli¯re-
ment au lave-
vaisselle è, ex-
plique Laura Ch©-

tel, responsable du 

plaidoyer de Zero 

Waste France. 

R®sultat : d¯s le 

premier lavage les 

assiettes ressortent 

l®g¯rement d®for-

m®es et caboss®es. 

Apr¯s moins de 10 utilisations, la 

plupart ®taient fendues ou avaient 

pris la couleur et les traces de gras 

des aliments quôelles avaient conte-

nus. M°me pour un consommateur 

particuli¯rement conscien-

cieux, r®utiliser 20 fois cette vais-

selle tient manifestement du mi-

racle. Lôassociation de d®fense des 

consommateurs a alors d®nonc® ce 

qui ressemblait ¨ une tentative 

grossi¯re de contournement de la 

r®glementation et a appel® ci-

toyens et gouvernement ¨ se mobi-

liser.   


